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Çàãëÿíåì â êàëåíäàðü

Ïîãîäà
Переменная облачность, 
без осадков. 
Ветер: северо-западный, 4–5 м/сек.

Температура: ночь –13
о
 – 15

о
,

                             день –9
о 
–11

о
.

//Êàäðû íîâîãî âðåìåíè

ÖÅÍÍÎÑÒÈ 
«ÏÅÐÑÎÍÀËÀ»
ïðîôåññèîíàëüíûå è 
÷åëîâå÷åñêèå. 

//Áàñêåòáîë

ÈÃÐÀËÈ Â ÑÒÈËÅ 
ÐÅÃÁÈ
«Ìåòàëëóðã-Óíèâåðñèòåò» 
óñòóïèë â Ñàðàíñêå îáà ìàò÷à 
ñåðèè «Ðóñêîí-Ìîðäîâèè» –
66:87 è 60:71.

Магнитные бури в феврале:  13, 17, 21, 25.

ñòð. 3>>

//Âåõè èñòîðèè

ÇÀ ÑÎÞÇ
Âàëåíòèí Ðîìàíîâ: «Ó ìåíÿ 
ëè÷íî èìÿ Áîðèñà Åëüöèíà 
àññîöèèðóåòñÿ ïðåæäå âñåãî
ñ êðàõîì Ñîâåòñêîãî Ñîþçà».  

//Ãåííàäèé ÏÎÃÎÐÅËÜÖÅÂ

Â ÎÑÒÐÎÉ 
ÊÎÍÊÓÐÅÍÖÈÈ ÈÄÅÉ
Ôàêóëüòåò òåõíîëîãèè è êà÷åñòâà 
ÌÃÒÓ èíòåíñèâíî çàíèìàåòñÿ 
íàó÷íîé äåÿòåëüíîñòüþ.

ñòð. 2>> ñòð. 3>> ñòð. 4>>

9
ÔÅÂÐÀËß

Íîâîñòè

8 ôåâðàëÿ – Äåíü ðîññèéñêîé íàóêè
В этот день напечатан первый рассказ Бернарда Шоу 

(1885); в России введено поясное время (1919); г.Курск 

освобожден от фашистских захватчиков (1943); в Солт-

Лейк-Сити (США) открылись XIX зимние Олимпийские 

игры – самые скандальные за последнее время (2002). 

Òåìà äíÿ

Ïèñüìî  äíÿ

 Воды город берет на три тысячи кубометров больше, чем может себе позволить.

Ïåðåä ôàêòîì

Ñ äíåì ðîæäåíèÿ!

Óëûáíèòåñü!

Сегодня 
родились актриса 
театра и кино 
Ирина Муравьева 
(1940), киноактер 
Виктор Проскурин 
(1952).

Э к о н о -Э к о н о -

мический мический 

спад - это спад - это 

когда при-когда при-

х о д и т с я х о д и т с я 

затягивать пояс. затягивать пояс. 

Кризис - когда нет Кризис - когда нет 

уже и штанов.уже и штанов.

«ß íàäåþñü...» 
//Íèíà ÅÃÎÐÎÂÀ, ïåíñèîíåðêà  

Òàê ñëîæèëîñü, ÷òî â ïðåêëîííîì âîçðàñòå 
îñòàëàñü ÿ îäèí íà îäèí ñ áåäîé.

Трое моих правнуков оказались в социальных уч-

реждениях города. Их мама перебивается в нищете. 

Ребята хорошие, добрые, отзывчивые. Вырвав-

шись после уроков, прибегают всегда ко мне. Люблю 

я их безмерно, кручусь, чтобы хоть как-то помочь, 

облегчить им существование. Но тем не менее нужду 

терпим – и я, и они.

Все бытовые приборы в моем доме давно отслужи-

ли свой срок. Вот на днях вышла из строя стиральная 

машина, отданная мне, кстати, добрыми людьми. 

Стирать на руках в моем-то возрасте мука, руки не 

слушаются. Скоро за машиной последует и холо-

дильник. Старенький он, уже через раз включается, 

морозильник холод совсем не держит. 

Вот и осмелилась я через газету «Магнитогорский 

рабочий» обратиться к землякам. Может быть, кто-

нибудь сможет оказать мне посильную помощь: отдать 

ненужные стиральную машинку и холодильник. Я и 

мои правнуки будем вам безмерно благодарны. (Свя-

заться со мной можно по телефону 26-12-18, Нина 

Максимовна).

//Âàëåðèé ÊÎËÎÊÎËÜÖÅÂ,
ðåêòîð ÌÃÒÓ

Уважаемые коллеги, нынешние и будущие студен-

ты – все те, для кого наука стала делом всей жизни!

От всего сердца поздравляю вас с профессиональ-

ным праздником – Днем российской науки!

Наш родной город Магнитогорск – центр рос-

сийской металлургии на Урале. Металлургия – одно 

из самых наукоемких производств в нашей стране, 

и огромную роль в этом играет, безусловно, наука. 

Без современных достижений в науке невозможна 

модернизация производства, невозможно достойное 

будущее, невозможно развивать и укреплять эконо-

мику города, региона, государства.

За почти восьмидесятилетнюю историю своего 

существования ученые из МГТУ сделали много заме-

чательных открытий, создали целые научные школы, 

взрастившие достойные молодые научные кадры. 

Научная деятельность в нашем университете растет, 

развивается и дает прекрасные результаты. Желаю 

всему научному сообществу – студентам, аспирантам, 

докторам и кандидатам наук ярких идей, новых откры-

тий, неиссякаемой творческой энергии! 

Ïîçäðàâëÿåì!
Ïî âñåì íàïðàâëåíèÿì
Íà ÌÌÊ ïîäâåëè èòîãè âûïîëíåíèÿ 
êîëëåêòèâíîãî äîãîâîðà. 

В канун принятия нового коллективного договора 

на 2011-2013 годы проведен анализ выполнения 

мероприятий, запланированных на 2010 г. Все ос-

новные направления договора выполнены – это и 

вопросы заработной платы, занятости, охраны тру-

да, оздоровления работников, работа с молодежью, 

программы по поддержке материнства и детства, 

помощь ветеранам комбината. В 2010 году на пред-

приятии дважды увеличивали заработную плату, 

своевременно произведены выплаты пособий за 

счет средств социального страхования на сумму 

214,96 млн. рублей.  На предупредительные меры 

по сокращению травматизма и профзаболеваний 

направлено 23,95 млн. рублей. Профкомом ока-

зана материальная помощь работникам на сумму 

28,80 млн. рублей.

Ñäåðæàò ëè öåíû íà ìîëîêî?
Çàêóïî÷íûå öåíû íà ìîëîêî ïëàíèðóþò 
äîâåñòè äî 17 ðóáëåé çà ëèòð. 

Сегодня цена ниже (15 рублей) из-за монополь-

ной составляющей: три крупнейших молокоза-

вода области – Челябинский, Чебаркульский и 

Магнитогорский – принадлежат одному лицу и 

перерабатывают 70 процентов областного сырья. 

Себестоимость же сырого молока в зависимости 

от эффективности того или иного хозяйства на 

сегодняшний день составляет от 16 до 20 рублей 

за литр. Рост закупочной цены может повлечь 

за собой удорожание молока на прилавках ма-

газинов.  

Ðåíòàáåëüíîñòü ðàñòåò
Çàòðàòû íà ïðîèçâîäñòâî ïîñòåïåííî 
ñíèæàþòñÿ.

По итогам прошедшего года общие затраты ОАО 

«ММК» на использование энергоресурсов снизи-

лись по сравнению с 2009 годом на 3,9 процента. 

В целом в ОАО «ММК» экономия составила 224 

016,2 тыс. руб. (0,7 процента), в Группе ОАО 

«ММК» – 252 236,66 тыс. руб. (0,76 процента). В 

связи с освоением новых видов продукции ста-

ном «5000», комплексом МНЛЗ № 6, агрегатом 

поперечной резки № 3 в ЛПЦ № 4 произошло уве-

личение расхода сырья и материалов, но общие 

затраты на энергоресурсы, по сравнению с 2009 

годом, снизились, рентабельность товарной про-

дукции выросла, сообщает отдел информации и 

общественных связей ОАО «ММК».

«Óëèöû ãîðÿùèõ ôîíàðåé»
Â Ìàãíèòîãîðñêå ñîñòîèòñÿ ðåãèîíàëüíûé 
ôåñòèâàëü ñòèëüíîé õîðåîãðàôèè. 

Фестиваль пройдет с 11 по 13 марта. Сильнейшие 

танцевальные коллективы Уральского округа 

в девятый раз встретятся на одной площадке. 

Стильная хореография – это и хип-хоп-шоу, и 

стилизация народного танца, и танцевальное 

шоу, а также джаз-танец, парное шоу на основе 

бальной хореографии, ночное шоу. Первый день 

фестиваля станет отборочным по всем номина-

циям и возрастам, а 12 марта подведут итоги. 

13 марта в рамках фестиваля пройдет I Кубок 

федерации Челябинской области по спортивному 

черлидингу и II Кубок Урала по ночному шоу и 

танцах на пилоне «Кабаре страсти». 

Ïî ïðèíöèïó 
«Íå íàâðåäè!» 
Ìàãíèòîãîðöû ïðèíÿëè æèâîå ó÷àñòèå â 
îáñóæäåíèè çàêîíîïðîåêòà «Îá îáðàçîâàíèè». 

   На сайте zakonoproekt2010.ru завершилось об-
щественное обсуждение образовательного законо-
проекта, организованное по поручению Президента 
России.

Формат общественного обсуждения крайне ва-
жен для максимального учета интересов общества, 
– отметил министр образования и науки РФ Андрей 
Фурсенко. – При разработке законопроекта мы руко-
водствовались принципом «Не навреди!» 

Наибольшее число комментариев связано с об-
суждением ключевых терминов закона и вопросами 
правового регулирования отношений в системе 
образования. Также пользователи высказались за 
более четкую фиксацию роли общества в управлении 
образовательным процессом – как в правовом регу-
лировании, так и в информационной доступности. 
Активно обсуждались статьи, касающиеся прав и сво-
бод педагогических работников. Большое количество 
комментариев касаются вопросов обеспечения студен-
тов академическими и социальными стипендиями. 
Актуальными стали и вопросы ответственности уче-
ников. Наибольшую поддержку среди пользователей 
получили предложения подчеркнуть приоритетную 
роль семьи в воспитании и образовании ребенка. 

Посещаемость сайта zakonoproekt2010.ru состави-
ла 12 млн. 53 тыс. просмотров (уникальных адресов 
посетителей сайта зарегистрировано 210 000). Всего 
на проект закона было оставлено около 11 тыс. ком-
ментариев. Теперь специально созданная комиссия 
подготовит аналитический обзор по комментари-
ям, полученным в ходе общественного обсуждения 
проекта, и вскоре опубликует его на сайте. Проект 
федерального закона «Об образовании в Российской 
Федерации» будет доработан с учетом результатов 
общественного обсуждения.

//Îëüãà ÁÀËÀÁÀÍÎÂÀ

Íà àïïàðàòíîì ñîâåùàíèè ó ãëàâû 
ãîðîäà ñíîâà áûë ïîäíÿò âîïðîñ 
ýêîíîìèè âîäû. 

С прошлого лета проблема снабжения 

города питьевой водой встала очень остро. 

И причиной тому – очень засушливое лето 

2010-го. Нормативная  величина неучтен-

ных расходов и потерь воды для систем 

водоснабжения города была разработана 

научно-исследовательским институтом 

коммунального водоснабжения и очистки 

воды на основании фактических данных 

треста «Водоканал» и составила 29,78 про-

цента к подаче воды. Фактические потери 

в 2009 – 2010 годах составили 35,2 и 36,2 

процента соответственно. 

Осенью в Магнитогорске был введен ре-

жим строгой экономии, разработан целый 

комплекс мероприятий, направленных как 

на сокращение водопотребления, так и на 

стабилизацию добычи воды на скважинах.

В частности, сообщают специалисты 

треста «Водоканал», были сокращены на 

10 процентов лимиты водопотребления для 

организаций всех форм собственности, а 

за нерациональное использование питье-

вой воды установлена повышенная плата 

– в пятикратном размере действующего 

тарифа, за сверхлимитное водопотребле-

ние – в трехкратном. На особом контроле 

– автомойки и бассейны. Для оптимизации 

режимов подачи воды снижено давление в 

разводящих трубопроводах. 

Результат от подобных мер не заставил 

себя ждать – общее потребление горожана-

ми питьевой воды снизилось. 

– На прошедшей неделе был отмечен 

небольшой рост водопотребления, – отметил 

Евгений Тефтелев. – На выходных мы истра-

тили 158 тысяч кубометров, в будни 155-156 

тысяч. Это много, поскольку при нынешней 

наполненности скважин нужно держаться на 

уровне 152-153 тысяч кубов. Поэтому, чтобы 

уйти в весну в нормальном состоянии, нужно 

несколько «поджаться». И, конечно, будем 

надеяться на милость природы: снега нынче 

много, но все будет зависеть от того, как он 

будет таять. Если медленно – значит, скважины 

сумеют наполниться, если быстро – это дело не 

спасет. Пока же, можно сказать, до апреля-мая 

есть надежда обойтись без крайних мер. 

Продолжается, отметил глава, осу-

ществление инвестиционной программы, 

которая реализуется специалистами МП 

трест «Водоканал». Проведен конкурс на 

право строительства водовода к 10-й на-

сосной станции. Победителем стал трест 

«Магнитострой», сумма контракта — 129 

миллионов рублей, 75 из них уже предус-

мотрены в бюджете города, работы должны 

быть выполнены к концу июня. Кроме того, 

закуплено уже почти все оборудование для 

18-й и 19-й насосных станций, которое поз-

волит увеличить добычу воды. 18-я насосная 

должна быть запущена уже к концу марта.

Ñíåã íàïîëíèò ñêâàæèíû? 

Ñðîêè îãðàíè÷åíû
Ïîäàòü çàÿâëåíèå íà 
åäèíîâðåìåííóþ âûïëàòó 
ïî ìàòåðèíñêîìó êàïèòàëó 
ìîæíî òîëüêî äî êîíöà ìàðòà. 

Управление Пенсионного фон-

да до 31 марта продолжает прием 

заявлений на предоставление еди-

новременной выплаты владельцам 

материнского сертификата, чьи 

дети родились с 1 октября по 31 де-

кабря 2010 года. Напоминаем, что 

сумма единовременной выплаты 

составляет 12 000 рублей и ее мож-

но получить всем, кто использовал 

материнский капитал не в полном 

объеме. В случае, если на дату по-

дачи обращения размер оставшейся 

части средств капитала составляет 

менее 12 тысяч рублей, владелец 

государственного сертификата 

имеет право на выплату суммы 

фактического остатка.
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Àêöèÿ

Îäèí ìîìåíò

«Дорогие земляки! По праву на-

родных депутатов СССР призываем 

вас высказать свое мнение на рефе-

рендуме  17 марта, определяющем 

судьбу Союза как единого Федера-

тивного государства. А следователь-

но, судьбу каждого из нас.

Практика депутатской деятель-

ности, специфика наших служеб-

ных обязанностей, связанных с 

управлением и организацией жиз-

ни многотысячных коллективов, 

позволяют нам, что называется, 

изнутри видеть и оценивать сис-

тему государственной и хозяйс-

твенной жизни страны, характер 

работы разных учреждений власти, 

чиновников разных уровней. Эту 

науку мы постигаем не из газетных 

публикаций и учебников, а из пря-

мых контактов с живыми людьми, 

олицетворяющими разные эшело-

ны власти, в повседневных делах. 

Поэтому смеем утверждать, что 

прямая и непосредственная причи-

на нынешнего социально-экономи-

ческого хаоса в стране, дефицита на 

потребительском рынке, паралича 

хозяйственных связей – это прежде 

всего фактический развал СССР. 

(Разумеется, есть и более глубин-

ные причины.) Кстати, Россия 

сегодня так же неуправляема, как 

и Союз. По оценкам достаточно 

компетентных западных экспертов, 

разбалансированность хозяйс-

твенных звеньев и нарушение 

экономических связей парализо-

вали нынешние производственно-

технические возможности страны 

минимум на одну треть. А дальше 

– больше.

Занимаясь напрямую вопроса-

ми продовольственного и матери-

ально-технического обеспечения 

родного города, мы на себе не-

посредственно испытываем все 

негативные последствия ложно 

понятого «парада суверенитетов». 

У этого «парада» есть своя порочная 

логика: российские власти отказы-

ваются (под флагом суверенитета) 

исполнять союзные законы. А 

руководство той же Башкирии и 

Татарстана игнорирует, прикры-

ваясь тем же флагом, российский 

центр. Надо иметь в виду, что 

суверенитет призван, в конечном 

счете, децентрализовывать и де-

монополизировать систему управ-

ления, обеспечить максимальную 

самостоятельность национальных 

образований, регионов, предпри-

ятий. У нас же претензии на суве-

ренность нередко оборачиваются 

договорной безответственностью, 

организационной неразберихой, 

при которой понятия «власть» и 

«закон» теряют смысл.

По нашему мнению, нет более 

наивной иллюзии, чем представ-

ление о том, что российский су-

веренитет– это чудодейственное 

средство от всех болезней. Сама 

Россия (РСФСР) «расползлась» по 

национальным и региональным 

квартирам. Это та реальность, о 

которой российское руководство 

умалчивает. Горизонтальные связи 

между республиками не работают, 

договорные обязательства, к при-

меру, между РСФСР и Украиной 

выполняются на 30-40-50 процентов  

(по разным позициям). Люди, свя-

занные с практической экономикой, 

знают, что нам сегодня до зарезу, как 

и любой нормальной хозяйственной 

системе, необходимо единство гори-

зонтальных и вертикальных связей. 

Без Союза не решить проблем России 

и наоборот. Другое дело, что Россия 

должна строить свои отношения со 

всеми республиками и народами на 

строго эквивалентной основе. Вот в 

чем суть реального суверенитета, а 

не в играх в самостийность, которые 

нужны лидерам, а не народам.

Совершенно несерьезны разго-

воры о том, что от союзного центра 

идет новая диктатура. От «большого 

центра» идет не диктатура, а бес-

помощность, шараханье в методах, 

нерешительность в практических 

делах. Новый союзный договор с 

неизбежностью преобразует со-

юзный центр и функционально, и 

персонально с точки зрения строгой 

дифференциации полномочий между 

Союзом и республиками, укрепления 

центральной власти управленцами 

новой формации. И российскому 

центру пора подумать о переходе от 

митингово-критического настроя 

к практически целенаправленной 

работе с регионами, к выполнению 

своих векселей и обещаний.

Нам представляется, что совер-

шенно бестактно, а главное – бес-

плодно противопоставлять союзный 

и российский центры. Между тем 

страницы наших газет буквально 

пестрят примерно такого рода суж-

дениями: в союзном руководстве 

собраны махровые ретрограды и 

замшелые бюрократы, а в российс-

ком – умники и демократы. Смеем 

заверить избирателей, что везде пол-

но всяких, так как с теми и другими 

приходится иметь дело. Это во-пер-

вых. Во-вторых, мы не собираемся 

защищать союзный центр: пока что 

проку от него мало. Но не разделяем 

восторгов по поводу российского ру-

ководства: слов и заверений много, 

дел мало. Когда же мы, наконец, 

поймем, что судить о политиках и 

людях вообще надо не по звонким 

декларациям и словесной атрибу-

тике, а по характеру поступков, 

практических дел?

Многих избирателей смущает 

то обстоятельство, что, дескать, на 

референдуме 17 марта неизвестно, 

за какой Союз придется голосовать. 

Но вопрос о характере, качестве 

Союза будет решаться, точнее, уже 

сегодня решается союзными и авто-

номными республиками. От изби-

рателей требуется принципиальная 

оценка самой идеи Союза. Хотелось 

бы обратить внимание на такую 

деталь. Если большинство граждан 

той или иной республики проголо-

сует против Союза, то эта респуб-

лика автоматически на законном 

основании ставит вопрос о полной 

государственной самостоятельнос-

ти. Следует напомнить в этой связи 

о том, что понятия РСФСР и Россия 

не идентичны ни территориально, 

ни этнически. За пределами РСФСР 

живут десятки миллионов русских. 

Исконно русские земли оказались в 

территориальных границах других 

республик РСФСР. Это ядро реально 

существующего Союза. Если разва-

лится Союз, то такая же участь ждет 

и Россию.
На наш взгляд, первое и исходное 

условие оздоровления и реформи-
рования всех сторон нашей хозяйс-
твенной и общественной жизни 
– это сохранение обновленного 
Союза республик. Только на этой 
основе можно эффективно решить 
проблемы реальной приватизации, 
стабилизации рынка и финансо-
вой системы, сбалансированности, 
борьбы с преступностью, наконец, 
персонального обновления аппа-
рата центральной власти. Мы уже 
не говорим о внешнеполитических 
аспектах целостности СССР. Нет 
более наивных по своей близору-
кости суждений, чем разговоры о 
том, что на нас никто не собирается 
нападать, ибо «кому мы нужны при 
нашей бедности». Напомним только 
о том, что четыре маленьких острова 
Курильской гряды являются камнем 
преткновения на пути нормализации 
отношений между СССР и Японией. 
В истории сотни и тысячи раз повто-
рялся тот сценарий, когда, казалось 
бы, никчемные территориальные 
разногласия провоцировали агрес-
сию и кровавые бойни, особенно в 
условиях ослабления соседа. Разуме-
ется, это не означает, что мы завтра 
станем жертвой чьей-то агрессии. 
Но горькие уроки истории нельзя 
забывать, так как у политики есть 
своя жестокая логика, диктуемая 
коренными экономическими инте-
ресами, а не нормами морали.

И в заключение. Можно сколь-
ко угодно критиковать нынешнее 
союзное руководство. Но отвергать 
идею Союза на том основании, что 
на референдум, дескать, вынесена 
«некорректная», «лукавая» форму-
лировка, – это не состоятельный ар-
гумент. Кстати, знающий и опытный 
управленец, один из самых резких 
критиков Союзного центра, глава 
российского правительства И. С. 
Силаев однозначно заявил, что на 
референдуме он без сомнений вы-
скажется за сохранение Союза. Еще 
раз призываем южноуральцев от-
дать свои голоса в поддержку идеи 
единства и целостности СССР».

1990 г.

Çà Ñîþç
//Âàëåíòèí ÐÎÌÀÍÎÂ, 
ïðåçèäåíò ìàãíèòîãîðñêîãî ãîñóíèâåðñèòåòà, 
ïî÷åòíûé ãðàæäàíèí Ðîññèè

Ñîâñåì íåäàâíî íàøà ñòðàíà äîñòàòî÷íî âíóøèòåëüíî 
îòìåòèëà þáèëåé ïåðâîãî Ïðåçèäåíòà Ðîññèè Á.Í.Åëüöèíà. 
Ýòî ñîáûòèå ñîïðîâîæäàëîñü ðàçíîãî ðîäà çíàêîâûìè 
ìåðîïðèÿòèÿìè, âêëþ÷àÿ âîçâåäåíèå ïàìÿòíèêà ãëàâíîìó 
äåìîêðàòó Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè. Ó ìåíÿ ëè÷íî èìÿ Áîðèñà 
Åëüöèíà àññîöèèðóåòñÿ ïðåæäå âñåãî ñ êðàõîì Ñîâåòñêîãî 
Ñîþçà. Â íà÷àëå 90-õ ãîäîâ, ïîä ôëàãîì áîðüáû çà ñóâåðåíèòåò 
Ðîññèè, ñ ïîëèòè÷åñêîé êàðòû ìèðà ïî÷òè â îäíî÷àñüå èñ÷åçëî 
ìíîãîíàöèîíàëüíîå, âåêàìè ôîðìèðîâàâøååñÿ ìîãó÷åå 
ãîñóäàðñòâåííîå îáðàçîâàíèå. Ïðè÷åì ýòî ïðîèçîøëî âîïðåêè 
âîëå ñîâåòñêîãî íàðîäà, îäíîçíà÷íî ïðîãîëîñîâàâøåãî íà 
îáùåãîñóäàðñòâåííîì ðåôåðåíäóìå 1990 ãîäà çà ñîõðàíåíèå 
öåëîñòíîñòè ÑÑÑÐ. Ñåãîäíÿ ÿ ïðåäëàãàþ ÷èòàòåëÿì íàøó 
ñîâìåñòíóþ ñòàòüþ ñ äèðåêòîðîì ÌÌÊ È.Õ.Ðîìàçàíîì, 
îïóáëèêîâàííóþ ðîâíî 21 ãîä òîìó íàçàä íåçàäîëãî 
äî îáùåñîþçíîãî ðåôåðåíäóìà.

Ïëàòà çà óäîâîëüñòâèå
Íà 16 þæíîóðàëüñêèõ îçåðàõ ìîæíî 
ðûáà÷èòü òîëüêî çà äåíüãè.

Как сообщили  в пресс-службе министерства по 

радиационной и экологической безопасности, в 

Федеральный закон «О рыболовстве и сохране-

нии водных биологических ресурсов» внесены 

изменения. Граждане вправе рыбачить на вод-

ных объектах общего пользования свободно и 

бесплатно, не получая на это согласие пользова-

теля. Исключение составляют рыбопромысловые 

участки, предоставленные для организации 

любительского и спортивного рыболовства.  

Сейчас законно взимание платы за любительское 

и спортивное рыболовство на  озерах Большое 

Курейное,  Брехуново, Подовинное, Покровское, 

Южиган  и многих других – 16 областных водо-

емов стали объектами платной рыбалки.

Îòðàñëåâîé ëèêáåç
Â ×åëÿáèíñêå íà÷àë ðàáîòó èíôîðìàöèîííûé 
öåíòð ïî àòîìíîé ýíåðãèè.

Главная аудитория центра — школьники. В цен-

тре они будут узнавать азы не только атомной 

энергетики и промышленности, но и соседству-

ющих отраслей, сообщили  в пресс-службе пра-

вительства Челябинской области. Сотрудники 

учреждения займутся профориентацией детей 

и подростков на технические специальности и 

профильные учебные заведения атомной отрас-

ли, а также будут знакомить с основами атомной 

науки и техники, рассказывать о радиационной 

безопасности и поддерживать социальные проек-

ты, посвященные работе с детьми и молодежью.  

На сеансы будут приглашаться целые классы и 

студенческие группы, семьи.

Äâà ïðîåêòà
Ãóáåðíàòîð è ãåíäèðåêòîð 
ROCKWOOL ÑÍÃ ïîäïèñàëè ñîãëàøåíèå 
áîëåå ÷åì íà 10 ìëí. åâðî. 

В Москве состоялась встреча губернатора Челябин-

ской области Михаила Юревича и генерального 

директора ROCKWOOL СНГ Ника Винса, на которой 

было подписано инвестиционное соглашение. Оно 

включает два проекта, направленных на развитие 

завода по производству каменной ваты ROCKWOOL в  

Троицке. Новые инвестиции были утверждены спус-

тя семь месяцев с момента его приобретения компа-

нией. С учетом этих проектов общие дополнительные 

инвестиции в производство составят более 10 млн. 

евро.  Первый инвестиционный проект увеличит 

производительность завода на 50 процентов. Допол-

нительные мощности появятся уже в апреле текущего 

года. Второй проект – это установка оборудования 

для выпуска продукции  жилищно-коммунальной и 

нефтегазовой сфер. 

//Íàòàëüÿ ÒÈÕÎÍÎÂÑÊÀß

Ìàãíèòîãîðñêàÿ 
ìîëîäåæü ñîçäàåò ñâîé 
ôèëüì î ãîäàõ Âåëèêîé 
Îòå÷åñòâåííîé. 

   Уникальная акция стартова-

ла еще в прошлом году – накану-

не Дня Победы. Сегодня живых 

участников той войны осталось 

в России около ста тысяч. Побе-

дить время невозможно, однако 

можно сохранить память об этих 

людях, уверены организаторы 

проекта «Наша Победа. Живая 

История». Именно поэтому и 

было решено усилиями волон-

теров встретиться с ветеранами 

и записать их воспоминания не 

только о войне, но и о детстве, 

предвоенном и послевоенном 

времени на видео. Ведь сегодня 

многие граждане России, осо-

бенно молодое поколение, мало 

что знают о том периоде нашей 

истории. 

   Подобных историй в про-

шлом году по всей стране было 

записано семь сотен. Все вопро-

сы, на которые отвечают учас-

тники интервью, составлены 

ведущими российскими исто-

риками, которые хотели узнать 

не только о конкретных судьбах 

ветеранов, но и о том, какой 

была предвоенная политическая 

обстановка в стране, готовился 

ли СССР к военным действиям, 

ожидал ли вероломного напа-

дения фашистской Германии. 

Все записанные материалы 

впоследствии планируется на-

править для изучения в школы 

и высшие учебные заведения 

не только России, но и Украины, 

Грузии, стран Балтии. Они так-

же станут хорошим подспорьем 

в работе Комиссии по вопросам 

фальсификации истории, недав-

но созданной при президенте 

России. 

Не обошел стороной проект 

и наш город. В 2010 году во-

лонтеры по инициативе обще-

ственной молодежной палаты 

и совета ветеранов ММК при-

соединились к проекту «Твой 

фильм о войне». За прошлый 

год молодым людям удалось 

записать более 20 фильмов с 

участием фронтовиков. Таким 

образом, ребята внесли свою 

лепту в создание видеоархива о 

Великой Отечественной войне. 

В нынешнем году, когда мы бу-

дем отмечать 66-летие Великой 

Победы, принято решение про-

должить работу по формирова-

нию архива участников войны. 

– Присоединиться к нашему 

проекту может любой желаю-

щий, – рассказывает председа-

тель общественной молодежной 

палаты Антон Семенов, – в 

городе работают три штаба (в 

профкоме МГТУ, видеоцентре 

МаГУ, союзе молодых метал-

лургов), в которые могут обра-

титься школьники и студенты. 

Там они заполнят специальные 

анкеты, получат опросники, 

план беседы и видеокамеру. 

Мы научим их пользоваться 

техникой, объясним, как пра-

вильно строить разговор. Далее 

волонтер сможет выехать к 

фронтовику и сделать запись. 

Как показывает практика про-

шлого года, фильм получается 

отнюдь не короткометражным 

- на полтора-два часа …

   Созданные таким образом 

фильмы смогут увидеть ребята в 

школах и вузах Магнитогорска. 

Члены общественной молодеж-

ной палаты готовы к любому 

сотрудничеству и рады любой 

помощи. Присоединиться к 

волонтерскому движению и со-

здать свой фильм о войне можно 

прямо сейчас. Телефон коорди-

натора движения в Магнито-

горске 8 -906-87-19-917 – Антон 

Семенов. По этому же номеру 

могут обратиться родственни-

ки фронтовиков, которым есть 

что рассказать подрастающим 

поколениям.

Òâîé ôèëüì î âîéíå

Îñòîðîæíîñòü íå ïîâðåäèò
Ñïàñàòåëè ðåêîìåíäóþò áåç îñîáîé 
íàäîáíîñòè íå âûåçæàòü íà àâòîòðàññû.

Так, по сообщению территориального центра 

прогнозирования и мониторинга главного реги-

онального управления МЧС России, ожидаются 

сильный снег, метели, на дорогах гололедица, 

порывы ветра будут достигать 23-28 метров в 

секунду. В связи с этим на Южном Урале возмож-

ны аварии на системах жизнеобеспечения, уве-

личение количества ДТП, случаев травматизма 

среди населения. 

Íà áîðüáó ñ çàíîñàìè
Â÷åðà íà óëèöû Ìàãíèòîãîðñêà âûøëî 
34 åäèíèöû ñíåãîóáîðî÷íîé òåõíèêè. 

Последствия снегопада снегоуборщики нача-

ли ликвидировать еще ночью. К сожалению, 

тракторы не везде смогли очистить дорожную 

сеть. Виной – припаркованные автомобили. В 

связи с этим власти Магнитогорска обращают-

ся ко всем участникам дорожного движения с 

просьбой убрать оставленные без присмотра 

автомобили. В противном случае они будут 

отправлены на штрафстоянки. Отметим, что в 

январе эвакуированными оказались более трех 

десятков машин.

Ðóêà ïîìîùè
Â ãîðîäå ñòàðòóåò ìåæâåäîìñòâåííàÿ 
ãîðîäñêàÿ àêöèÿ «Äåòè óëèö».

С 25 января по 25 февраля городской комисси-

ей по делам несовершеннолетних и защите их 

прав проводится ежегодная межведомственная 

профилактическая акция «Дети улиц». В рамках 

акции будут проведены различные мероприятия, 

направленные на выявление беспризорных и 

безнадзорных детей. Одно из приоритетных на-

правлений – обследование подвалов, подъездов, 

чердаков, колодцев теплотрасс. Добавим также, 

что информацию о несовершеннолетних, ушед-

ших из семьи, занимающихся бродяжничеством, 

употребляющих спиртные напитки, наркотичес-

кие и токсические вещества, можно сообщить по 

круглосуточным «телефонам доверия»: 29-80-02, 

26-76-46, 41-55-41.

Ëüãîòà ñîõðàíèëàñü
Øêîëüíèêè è ñòóäåíòû ïî-ïðåæíåìó áóäóò 
ïîëüçîâàòüñÿ 50-ïðîöåíòíîé ñêèäêîé íà 
ýëåêòðè÷êó. 

С 1 января по 15 июня и с 1 сентября по 31 
декабря на ЮУЖД в пределах Челябинской, 
Оренбургской и Курганской областей учащимся 
предоставляется скидка в размере 50 процентов 
от действующего тарифа на проезд в поездах 
пригородного сообщения. Право на льготу уста-
навливается независимо от места проживания 
«обучающихся» и места нахождения образова-
тельного учреждения. Оформление проездных 
указанным категориям граждан производится по 
предъявлении справок учащихся и студенческих 
билетов очной формы обучения.

Àâòî âåðíóëè õîçÿèíó
Â âûõîäíûå äíè óãîíùèêè 
àêòèâèçèðîâàëèñü.

В пятницу вечером от дома № 33 по улице Со-

ветской Армии была угнана «Волга». Воришку 

задержали сотрудники уголовного розыска. 

Сутки спустя в новых микрорайонах произош-

ло аналогичное преступление. На этот раз 

угонщикам приглянулась «Нива». Но и в этом 

случае милиционеры сработали четко: бойцы 

вневедомственной охраны задержали 25-летнего 

угонщика. 

Ïîä ìîñòîì…
Â òåõíè÷åñêîì ïðîåìå ìîñòà «Êàçà÷üÿ 
ïåðåïðàâà» ïðîèçîøåë ïîæàð.

По предварительной версии сотрудника Гос-

пожнадзора Ларисы Лаврентьевой, в огне по-

гибли два человека. По показаниям свидетелей, 

девушка и молодой человек 1982 и 1970 годов 

рождения использовали технологический проем 

как место для проживания. Сами же молодые 

люди нигде не работали, вели асоциальный 

образ жизни. 

Èä¸ò îõîòà íà «ÃÀÇåëè»
Ñîææåí åùå îäèí ìèêðîàâòîáóñ.

Происшествие произошло 4 февраля в райо-

не поселка Западный. Водителю маршрутки 

перегородил путь автомобиль. Из машины 

вышли двое мужчин: один из них направил 

на маршрутника пистолет, другой – облил 

салон и шофера бензином. Злоумышленники 

подожгли машину. Как рассказал инспектор 

Госпожнадзора Денис Корыщенко, маршрутка 

не подлежит восстановлению, водитель с ожо-

гами головы и рук госпитализирован. Поджи-

гатели были задержаны и на данный момент 

дают показания.

Ïåðâàÿ ïîìîùü
Ïî÷òè ïîëòîðû òûñÿ÷è âûçîâîâ 
ê çàáîëåâøèì ÎÐÂÈ – èòîã ïðîøëîé 
íåäåëè. 

С 31 января по 6 февраля на станцию «Скорой 
помощи» поступило 4764 вызова. Медики 
обслужили 3764 заявки. Больше всего вы-
зовов с ОРВИ и гриппом – 1470. Доставлено 
на госпитализацию 859 человек, из них 228 
– дети. С несчастными случаями обратились 
272 магнитогорца. В ДТП пострадали девять 
человек, в больницу попали семеро, из них 
один – ребенок. В родильные дома доставлена 
81 роженица. С алкогольным отравлением 
обратились 258 человек.  

 В. Ф. Романов.  И. Х. Ромазан.

//Îëüãà ÞÐÜÅÂÀ

Â Ìàãíèòêå ìîãóò ïîÿâèòüñÿ åùå 
íåñêîëüêî ìàãàçèíîâ «Âåòåðàí». 

Областной совет ветеранов предлага-

ет расширить сеть магазинов, в которых 

пожилые люди могли бы приобретать про-

дукты питания со скидкой. В Челябинской 

области сегодня работают 34 магазина 

«Ветеран», с десяток из них открыты в 

нашем городе.  Губернатор в свое время 

выделил восемь миллионов рублей для 

покупки торгового оборудования этих 

магазинов. Здесь продукты питания 

продаются со скидкой при предъявлении 

пенсионного удостоверения.

На сегодняшний день в Челябинске уже 

достигнута договоренность с двумя круп-

ными рынками о введении дисконтных 

карт для пожилых людей. Совет ветеранов 

через «первички» в муниципалитетах на-

мерен выйти с подобными предложениями 

по всей области. Продолжается работа и 

с предприятиями торговли. Чтобы скид-

ки для пожилых людей суммарно были 

больше, председатель совета ветеранов 

области Анатолий Сурков предложил обра-

титься к южноуральским производителям 

продуктов питания. «Если бы для таких 

социальных магазинов местные предпри-

ятия делали скидку в пять процентов и 

пять процентов брала на себя торговля, 

то суммарно пожилой человек получил бы 

уже 10 процентов снижения стоимости, а 

это средства семейного бюджета, которые 

можно потратить на лекарства и другие 

необходимые в нашем возрасте вещи», 

– отметил он.

В качестве положительного примера 

Анатолий Сурков привел Магнитогорск, 

где при поддержке благотворительного 

фонда «Металлург» реализуется проект 

«Дешевый хлеб». В специальных торго-

вых точках малообеспеченные граждане 

могут приобрести хлеб со скидкой до пяти 

рублей. 

Ñî ñêèäêîé äëÿ ïåíñèîíåðà

 Пусть мелочь, а все же легче.
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З А К Л Ю Ч Е Н И Е
О результатах публичных слушаний  по вопросу предоставле-
ния разрешения на условно разрешенный вид использования 

земельного участка с кадастровым номером 74:33:0226001:116, 
расположенного  г.Магнитогорск,ул.Галиуллина,14,уч.41

г.Магнитогорск                                                        02.02.2011г

Публичные слушания по вопросу предоставления разрешения на 
условно разрешенный вид использования ( жилые дома от 3 до 4-х эта-
жей) земельного участка с кадастровым номером74:33:0226001:116, 
расположенного  г.Магнитогорск,ул.Галиуллина,14,уч.41 проводились 
в соответствии с решением комиссии по землепользованию и застрой-
ке города Магнитогорска ( далее – комиссия) от 19.01.2011. Решение 
комиссии было опубликовано в газете «Магнитогорский рабочий» от 
22.01.2011г на четвертой странице . 

В десятидневный срок, установленный решением комиссии (c 
22.01.2011года  по 31.01.2011 года), обращения от жителей города по 
вопросу публичных слушаний в управление архитектуры и градострои-
тельства администрации города  не поступали, позже установленного 
срока поступили обращения от жителей города:

– Генералова Ю.И. вх.№01-26/0027 от 02.02.2011г, за предостав-
ление разрешения на условно разрешенный вид использования ( 
жилые дома от 3 до 4-х этажей) земельного участка с кадастровым 
номером74:33:0226001:116, расположенного  г.Магнитогорск,ул.
Галиуллина,14,уч.41;

– Трошкина И.И. вх.№01-26/0026 от 02.02.2011г, за предостав-
ление разрешения на условно разрешенный вид использования ( 
жилые дома от 3 до 4-х этажей) земельного участка с кадастровым 
номером74:33:0226001:116, расположенного  г.Магнитогорск,ул.
Галиуллина,14,уч.41;

– Генералова Ш.В. вх.№01-26/0025 от 02.02.2011г, за предостав-
ление разрешения на условно разрешенный вид использования ( 
жилые дома от 3 до 4-х этажей) земельного участка с кадастровым 
номером74:33:0226001:116, расположенного  г.Магнитогорск,ул.
Галиуллина,14,уч.41.

   Комиссия по землепользованию и застройки города Магнитогор-
ска на  заседании 02.02.2011года  решила:

– публичные  слушания   считать состоявшимися.
//В.ИЗМАЛКОВ,

заместитель главы города,
председатель  земельной комиссии  

по землепользованию и застройке
города Магнитогорска.                                                           

З А К Л Ю Ч Е Н И Е
О результатах публичных слушаний  по вопросу предоставле-
ния разрешения на условно разрешенный вид использования 

земельного участка с кадастровым номером 74:33:0226001:117, 
расположенного  г.Магнитогорск,ул.Галиуллина,14,уч.42

г.Магнитогорск                                                   02.02.2011г

Публичные слушания по вопросу предоставления разрешения на 
условно разрешенный вид использования ( жилые дома от 3 до 4-х эта-
жей) земельного участка с кадастровым номером74:33:0226001:117 
расположенного  г.Магнитогорск,ул.Галиуллина,14,уч.42 проводились 
в соответствии с решением комиссии по землепользованию и застрой-
ке города Магнитогорска ( далее – комиссия) от 19.01.2011. Решение 
комиссии было опубликовано в газете «Магнитогорский рабочий» от 
22.01.2011г на четвертой странице . 

В десятидневный срок, установленный решением комиссии (c 
22.01.2011года  по 31.01.2011 года), обращения от жителей города по 
вопросу публичных слушаний в управление архитектуры и градострои-
тельства администрации города  не поступали, позже установленного 
срока поступили обращения от жителей города:

– Генералова Ю.И. вх.№01-26/0027 от 02.02.2011г, за предостав-
ление разрешения на условно разрешенный вид использования ( 
жилые дома от 3 до 4-х этажей) земельного участка с кадастровым 
номером74:33:0226001:117 расположенного  г.Магнитогорск,ул.
Галиуллина,14,уч.42;

– Трошкина И.И. вх.№01-26/0026 от 02.02.2011г, за предостав-
ление разрешения на условно разрешенный вид использования ( 
жилые дома от 3 до 4-х этажей) земельного участка с кадастровым 
номером74:33:0226001:117 расположенного  г.Магнитогорск,ул.
Галиуллина,14,уч.42;

– Генералова Ш.В. вх.№01-26/0025 от 02.02.2011г, за предостав-
ление разрешения на условно разрешенный вид использования ( 
жилые дома от 3 до 4-х этажей) земельного участка с кадастровым 
номером74:33:0226001:117 расположенного  г.Магнитогорск,ул.
Галиуллина,14,уч.42.

   Комиссия по землепользованию и застройки города Магнитогор-
ска на  заседании 02.02.2011года  решила:

– публичные  слушания   считать состоявшимися.
//В.ИЗМАЛКОВ,

заместитель главы города,
председатель  земельной комиссии  

по землепользованию и застройке
города Магнитогорска.  

З А К Л Ю Ч Е Н И Е
О результатах публичных слушаний  по вопросу предоставле-
ния разрешения на условно разрешенный вид использования 

земельного участка с кадастровым номером 74:33:0226001:115, 
расположенного  г.Магнитогорск,ул.Галиуллина,14,уч.40

г.Магнитогорск                                                        02.02.2011г

Публичные слушания по вопросу предоставления разрешения на 
условно разрешенный вид использования ( жилые дома от 3 до 4-х эта-
жей) земельного участка с кадастровым номером74:33:0226001:115, 
расположенного  г.Магнитогорск,ул.Галиуллина,14,уч.40 проводились 
в соответствии с решением комиссии по землепользованию и застрой-
ке города Магнитогорска ( далее – комиссия) от 19.01.2011. Решение 
комиссии было опубликовано в газете «Магнитогорский рабочий» от 
22.01.2011г на четвертой странице . 

В десятидневный срок, установленный решением комиссии (c 
22.01.2011года  по 31.01.2011 года), обращения от жителей города по 
вопросу публичных слушаний в управление архитектуры и градострои-
тельства администрации города  не поступали, позже установленного 
срока поступили обращения от жителей города:

– Генералова Ю.И. вх.№01-26/0027 от 02.02.2011г, за предостав-
ление разрешения на условно разрешенный вид использования ( 
жилые дома от 3 до 4-х этажей) земельного участка с кадастровым 
номером74:33:0226001:115, расположенного  г.Магнитогорск,ул.
Галиуллина,14,уч.40;

– Трошкина И.И. вх.№01-26/0026 от 02.02.2011г, за предостав-
ление разрешения на условно разрешенный вид использования ( 
жилые дома от 3 до 4-х этажей) земельного участка с кадастровым 
номером74:33:0226001:115, расположенного  г.Магнитогорск,ул.
Галиуллина,14,уч.40;

– Генералова Ш.В. вх.№01-26/0025 от 02.02.2011г, за предостав-
ление разрешения на условно разрешенный вид использования ( 
жилые дома от 3 до 4-х этажей) земельного участка с кадастровым 
номером74:33:0226001:115, расположенного  г.Магнитогорск,ул.
Галиуллина,14,уч.40.

   Комиссия по землепользованию и застройки города Магнитогор-
ска на  заседании 02.02.2011года  решила:

– публичные  слушания   считать состоявшимися.
//В.ИЗМАЛКОВ,

заместитель главы города,
председатель  земельной комиссии  

по землепользованию и застройке
города Магнитогорска.  

З А К Л Ю Ч Е Н И Е
О результатах публичных слушаний  по вопросу предоставле-
ния разрешения на условно разрешенный вид использования 

земельного участка с кадастровым номером 74:33:0226001:118, 
расположенного  г.Магнитогорск,ул.Галиуллина,14,уч.43

г.Магнитогорск                                                    02.02.2011г

Публичные слушания по вопросу предоставления разрешения на 
условно разрешенный вид использования ( жилые дома от 3 до 4-х эта-
жей) земельного участка с кадастровым номером74:33:0226001:118 
расположенного  г.Магнитогорск,ул.Галиуллина,14,уч.43 проводились 
в соответствии с решением комиссии по землепользованию и застрой-
ке города Магнитогорска ( далее – комиссия) от 19.01.2011. Решение 
комиссии было опубликовано в газете «Магнитогорский рабочий» от 
22.01.2011г на четвертой странице . 

В десятидневный срок, установленный решением комиссии (c 
22.01.2011года  по 31.01.2011 года), обращения от жителей города по 
вопросу публичных слушаний в управление архитектуры и градострои-
тельства администрации города  не поступали, позже установленного 
срока поступили обращения от жителей города:

– Генералова Ю.И. вх.№01-26/0027 от 02.02.2011г, за предостав-
ление разрешения на условно разрешенный вид использования ( 
жилые дома от 3 до 4-х этажей) земельного участка с кадастровым 
номером74:33:0226001:118 расположенного  г.Магнитогорск,ул.
Галиуллина,14,уч.43;

– Трошкина И.И. вх.№01-26/0026 от 02.02.2011г, за предостав-
ление разрешения на условно разрешенный вид использования ( 
жилые дома от 3 до 4-х этажей) земельного участка с кадастровым 
номером74:33:0226001:118 расположенного  г.Магнитогорск,ул.
Галиуллина,14,уч.43;

– Генералова Ш.В. вх.№01-26/0025 от 02.02.2011г, за предостав-
ление разрешения на условно разрешенный вид использования ( 
жилые дома от 3 до 4-х этажей) земельного участка с кадастровым 
номером74:33:0226001:118 расположенного  г.Магнитогорск,ул.
Галиуллина,14,уч.43.

Комиссия по землепользованию и застройки города Магнитогорска 
на  заседании 02.02.2011года  решила:

– публичные  слушания   считать состоявшимися.
//В.ИЗМАЛКОВ,

заместитель главы города,
председатель  земельной комиссии  

по землепользованию и застройке
города Магнитогорска.  

//Ëþäìèëà ÃÐÈÖÅÍÊÎ

ïðîôåññèîíàëüíûå è ÷åëîâå÷åñêèå.
Накануне Нового года в конференц-зале 

Корпоративного центра подготовки кадров «Пер-

сонал» прошла встреча, посвященная 15-летнему 

юбилею КЦПК «Персонал» и 40-летию службы 

подготовки кадров ОАО «ММК». Руководителей 

кадровых служб и обучающих центров пред-

приятий города, организаторов и методистов, 

ученых, специалистов и технологов поздравля-

ли с предстоящими праздниками. Говорили о 

значении вклада КЦПК «Персонал» и каждого 

из собравшихся в развитие экономики группы 

компаний ОАО «ММК», города и региона.

Êîðïîðàòèâíûé õàðàêòåð
обучающего центра создал систему повышения 

квалификации, которая позволяет ежегодно, 

весьма эффективно, повышать квалификацию 

более 6 тысяч руководителей и специалистов и 

20 тысяч рабочих, поддерживать  управленчес-

кие и технологические преобразования в Группе 

компаний ОАО «ММК», не испытывать дефицита 

знаний в управлении постоянно развивающимся 

предприятием и успешно осваивать новые ме-

таллургические технологии. 

Обновление комбината началось с полной 

перезагрузки сфер управления. Когда группа 

компаний ОАО «ММК» входила в рынок, ей пот-

ребовались квалифицированные руководители 

и специалисты, управляющие собственностью,  

финансами и ценными бумагами, возглавившие 

процессы информатизации производства, выхо-

да на международные рынки металла и создания 

совместных предприятий. Новым руководителям 

стали необходимы не просто дополнительные 

навыки, а совершенно иное понимание дейс-

твительности, умение быстро ориентироваться 

и принимать ответственные решения в новой 

экономической реальности. Металлургам потре-

бовались знания международного и финансового 

права, новая этика отношений, умение вести 

диалог с фирмами-заказчиками и т.д. 

Стать передовым – значит обладать лучшими 

знаниями и квалификацией, чем конкуренты. 

Благодаря такому пониманию руководителей 

комбината и его главных специалистов удалось 

создать стройную систему повышения квалифи-

кации кадров и постоянного развития персонала. 

Разработанные для ММК программы – от «Школы 

адаптации молодых специалистов» до «Школы 

менеджеров при генеральном директоре» – дали 

развитие кадрового резерва. А работа школ 

главных специалистов обеспечила стабильный 

приток руководителей во все службы комбината 

в течение 10 лет. 

При разработке учебных и развивающих 

программ в «Персонале» всегда ориентировались 

на образцы, которыми становились для коллек-

тива комбината выдающиеся его руководители, 

такие, как И. Х. Ромазан, Д. П. Галкин. И главные 

специалисты – начальник производственного 

управления  Б. А. Басов, главный энергетик 

Р. А. Ганеев, главный механик В. Е. Хребто, главный 

сталеплавильщик А. И. Агарышев, главный элек-

трик Н. И. Клецкий, начальник обжимного цеха 

В. Ф. Кудимов. Каждого молодого специалис-

та, к примеру, знал в лицо Николай Иванович 

Клецкий, знал деловые качества каждого 

электрика комбината. Вокруг  таких руководи-

телей создавалась атмосфера взаимопомощи, 

доброты, приветливости. Именно такие люди 

создавали и создают корпоративные ценности 

комбината. Масштабность их мышления, ин-

женерный подход к решению технологических 

проблем, организаторский талант и предан-

ность делу стали образцом при подготовке 

руководителей высшего и среднего звена.

 Лидер-клуб начальников цехов уже много 

лет помогает информировать первых цеховых 

руководителей по актуальным вопросам уп-

равления. А программа под общим названием 

«Управление бизнесом» для топ-менеджеров дает 

возможность получать информацию «из первых 

рук» по экономике, управлению государством 

и крупным промышленным предприятием, по 

вопросам и проблемам международного бизнеса. 

Специализированные семинары для сотрудни-

ков функциональных подразделений позволяют 

им не только поддерживать высокий квалифика-

ционный уровень, но и инициировать проекты 

преобразований, внедрения новых управлен-

ческих технологий на производстве. Массовая 

компьютерная подготовка и обучение персонала 

комбината работе в автоматизированных систе-

мах поддержало масштабное внедрение АСУ. 

Ñòàðûìè ìåòîäàìè
óíèâåðñàëîâ íå ïîäãîòîâèøü

– Во всем мире развитие производства идет 

через обновление технологий, – начал встречу 

с коллегами и партнерами В. И. Каконин, ру-

ководитель КЦПК «Персонал». 

И на ММК, одном из сильнейших метал-

лургических предприятий России, только за 

последние два года многие производствен-

ные процессы обновились полностью. Резко, 

одномоментно, возросла доля умственного 

труда. Оборудование 30-х годов сменилось на 

современное. На рабочих местах появились 

компьютеры, технологией стали управлять с 

помощью программируемых контроллеров. 

А какие же люди нужны для эксплуатации 

и обслуживания новейшего технологического 

оборудования? Глубоко понимающие процес-

сы, которые происходят в металле. И отлично 

представляющие возможности оборудования. 

Для того чтобы с максимальной практической 

пользой выполнять заказы комбината на под-

готовку и повышение квалификации техноло-

гического персонала, КЦПК привлекает ученых 

ЦНИИЧермета, МГТУ. А кроме того, и лучших 

специалистов из цехов и лабораторий ММК. 

В свое время экономическая целесообраз-

ность потребовала от предприятий вывести 

на аутсорсинг многие сервисные функции. А 

это значит, что на производстве должен ос-

таваться мастер-универсал, который может 

грамотно взаимодействовать с сервисными 

службами и обеспечить бесперебойную работу 

оборудования. И только комплексно подготов-

ленный  специалист знает особенности систем 

управления, способен своевременно выявить 

причину возможного сбоя в работе агрегата и 

вызвать соответствующую сервисную службу. 

Лишь при таком подходе можно говорить об 

эффективном обслуживании современного 

технологического оборудования для произ-

водства качественного продукта. 

А современные ремонтные службы, энергети-

ки, электрики, специалисты по автоматизации 

должны не только быть отличными «узкими» 

профи, но и знать весь комплекс агрегата. 

– Уже пятнадцать лет назад, – рассказал 

В. И. Каконин, – мы поняли: средства для дости-

жения такой цели – это комплексная подготовка. 

Именно так мы начинали обучать специалис-

тов-гидравликов, а потом освоили и подготовку 

мехатроников.  

 Как правило, здесь предлагают программы 

для обучения таких специалистов, которые на 

производстве будут востребованы завтра. И 

всегда обеспечивают современные, удобные 

для усвоения способы подачи знаний, умений 

и навыков. 

Ìóëüòèìåäèéíûå ýëåìåíòû 
äåëàþò òåîðèþ èíòåðåñíîé 
è ïîíÿòíîé

– Несколько лет назад для нас стало оче-

видным, что для результативности обучения 

рабочих нужны совершенно новые, современ-

ные образовательные технологии, – поделился 

В. И. Каконин. – Таких программ, отвечающих  

запросу времени,  в стране не было. И мы на-

чали разрабатывать их сами. Мы стремились к 

тому, чтобы все ученые и специалисты, знаю-

щие процессы, выговорились – а мы заложили 

эти знания в обучающие курсы. 

Именно таким образом готовили элект-

ронные пособия и совершенно уникальные 

программы для подготовки рабочих: сварщи-

ков, крановщиков, стропальщиков. Мозговой 

центр из ученых, производственников, препо-

давателей, методистов, программистов сумел 

описать, подетально разложить сварочные 

процессы и отобразить их в мультимедийном 

продукте – зрелищном, понятном, доступном. 

И сегодня слушатели, обучающиеся сварке, 

видят, понимают и представляют весь процесс 

– шаг за шагом. Не случайно современным 

обучающим продуктом заинтересовались не 

только российские коллеги, но и в обучающих 

центрах Евросоюза.

Ближайшие перспективы, как рассказал 

Владимир Иванович Каконин, – это дистан-

ционное обучение. Ведь нередко производству 

сегодня трудно «отпустить» своего работника 

на лекции. А электронные дистанционные 

учебные курсы дают отличную возможность 

самостоятельно, в удобное время, имея доступ 

к Интернету, освоить вопросы теории и полно-

стью участвовать в воссозданном производ-

ственном процессе 

Принцип самообучения с мультимедийны-

ми элементами делает интересным и понятным 

освоение теории и выполнение практических 

задач. Он позволяет заглянуть внутрь обору-

дования и воочию увидеть, как проистекает 

качественный процесс сварки или прокатки. 

И что происходит с металлом при малейшем 

изменении параметров или технологической 

ошибке. Задания курса требуют принимать ре-

шения и видеть, как эти решения отражаются 

на качестве производимого продукта. После 

такой тренировки любой технолог, оператор, 

рабочий не просто жмет кнопки – он абсолютно 

осознанно, профессионально управляет техно-

логическим процессом.

Êîïèëêà îïûòà
Много десятилетий в каждом цехе, в каждой 

бригаде, на каждом производстве существо-

вала такая ценная, незаменимая «копилка» 

опыта и знаний, как система наставничества. 

Из уст в уста наставники передавали свои 

секреты молодым рабочим, чтобы те быстрее 

осваивались на производстве и становились 

профессионалами. Современные технологии 

меняются стремительно, да и способы получе-

ния информации давно стали другими. 

Разработка электронных образовательных 

ресурсов позволяет снова восполнить ту копил-

ку, собрав опыт лучших из лучших мастеров, 

которые по «дыханию» печи, по гулу котла, по 

внешнему виду руды могли понять состояние 

агрегатов и оборудования. 

Все эти бесценные знания, воплощенные в 

уникальную обучающую форму электронного 

курса, помогли бы легко и быстро понять суть 

процессов технологам, новым поколениям 

рабочих и тем, кто приходит на производство 

со студенческой скамьи. 

На своей предновогодней юбилейной 

встрече КЦПК «Персонал» чествовал уни-

кальных специалистов из разных цехов ММК, 

которые не просто носят в себе неоценимый 

опыт и знания, но и готовы этим богатством 

делиться. Благодаря таким мастерам уже 

разработан первый электронный обучающий 

ресурс для прокатчиков, который вобрал в себя 

технологические тонкости производства авто-

мобильного листа и трубного металла. 
Глубокое понимание потребности обучения и 

повышения квалификации своего персонала со-
храняют многие сегодняшние руководители ММК. 
Начальник рудника В. В. Наумкин, начальник ТЭЦ 
В. В. Ровнейко, начальник ЦЭТЛ В. В. Головин, 
например, практически являются постоянными 
экспертами программ обучения, подготовленных 
КЦПК «Персонал». Проявляя свое неравнодушие, 
они сами приходят на экзамены своих сотрудни-
ков, чтобы понимать и чувствовать, чем дышит 
их служба, как развиваются их специалисты. Так 
уж принято в КЦПК «Персонал», что любая работа, 
связанная с развитием людей,здесь наполняется 
особым профессиональным и человеческим смыс-
лом. И это отмечают партнеры образовательного 
центра.

– За шесть лет  только положительные эмоции 
от сотрудничества, – говорит начальник учебного 
центра метизного завода Э. П. Дрягун. 

– Если раньше мы обучали в «Персонале» 
только безработных, – поведал руководитель 
магнитогорского Центра занятости населения 
В. В. Таркин, – то в сложные кризисные годы 
в КЦПК повысили квалификацию или обучи-
лись новой профессии тысячи работников, 
оказавшиеся на грани сокращения. И многим 
людям это помогло не остаться без средств к 
существованию. 

//Ãåííàäèé ÏÎÃÎÐÅËÜÖÅÂ
Ôîòî àâòîðà

Ôàêóëüòåò òåõíîëîãèè è 
êà÷åñòâà ÌÃÒÓ èíòåíñèâíî 
çàíèìàåòñÿ íàó÷íîé 
äåÿòåëüíîñòüþ. 

Здесь работают лауреаты премии 

Правительства Российской Феде-

рации в области науки и техники, 

заслуженные деятели науки РФ, 

заслуженные и почетные работники 

высшего образования, действитель-

ные члены различных академий. 

Более двадцати лет возглавляет этот 

факультет Виктор Матвеевич Салга-

ник – один из ведущих специалистов 

в области теории, техники и техноло-

гии прокатного производства. 

– У нас на факультете широко 

используется хоздоговорная форма 

научно-исследовательских работ, 

– рассказывает доктор технических 
наук, профессор Виктор Матвее-
вич САЛГАНИК. – Предприятия, и 

прежде всего ОАО «ММК», выделя-

ют для выполнения работ суммы в 

десятки миллионов рублей. Самое 

главное – должен быть производс-

твенный экономический эффект. Мы 

не заключаем договоры под какие-то 

пустые идеи. 

– Виктор Матвеевич, как учас-
твует ваша кафедра обработки 
металлов давлением в развитии 
прокатного производства?

– ММК развивает технологичес-

кие процессы, меняет устаревшие 

агрегаты, устанавливает новейшую 

прогрессивную технику. Для ее 

освоения, конечно, нужно научное 

обеспечение. В частности, в послед-

нее время первостепенное внима-

ние мы уделяем проблемам стана 

«5000», который должен выпускать 

уникальную продукцию со сложным 

комплексом механических свойств. 

Готовых технологических процессов 

здесь нет, их надо разрабатывать. 

– Можете привести примеры?
– Это разработка и совершен-

ствование режимов контролируемой 
прокатки для стана «5000» с достиже-
нием высоких прочностных свойств 
продукции. Это получение стали Х70, 
в последнее время Х80. Уникальная 
продукция, производством которой 
заняты ведущие металлургические 
компании мира. Она уникальна по 
сложным сочетаниям прочностных, 
пластических и вязких свойств. 
Противоречивый конгломерат. По-
вышение прочности ведет к сни-
жению пластичности. Повышение 
пластичности ведет к некоторому 
снижению прочности. Здесь надо 
было найти такой химический со-
став и режимы обработки металла, 
которые позволили бы сочетать 
высокую прочность, пластичность и 
вязкость, столь необходимые труб-
ным заготовкам для нефтегазовых и 
нефтепроводных труб. 

На данном участке от техничес-

кого университета в моей бригаде 

работают доктор технических наук, 

профессор Александр Песин, доцент 

Денис Чикишев, старший препода-

ватель Галина Бережная, молодые 

аспиранты Дмитрий Набатчиков, 

Алексей Коршенков, Антон Шмаков, 

студентка четвертого курса Марина 

Артамонова. Ведет комплекс ин-

тересных и перспективных работ 

профессор Михаил Румянцев с со-

трудниками. У нас многие студенты 

совмещают учебу с научной деятель-

ностью. От ОАО «ММК» наши сорат-

ники – один из ведущих технологов, 

молодой доктор технических наук 

Сергей Денисов, кандидат техничес-

ких наук Виктор Курбан, аспирант-

заочник Дмитрий Федоров. 

 Толстолистовой стан наш, так 

сказать, любимый, но не единс-

твенный объект. На ММК это и стан 

«2000» горячей прокатки. Четвер-

тый листопрокатный цех ожидает 

масштабная модернизация. Ученые 

кафедры активно участвуют во всех 

этих работах. 

– Недавно прошла информация 
о заключении крупного контракта 
по линии метизно-калибровочно-
го завода «ММК-Метиз»…

– Это обоюдный контракт со 

стороны производства и со стороны 

нашего университета, который уже 

начали выполнять. Этот контракт 

мы выиграли с большим трудом 

при огромной конкуренции. Орга-

низатор проекта – ректор нашего 

университета доктор технических 

наук, профессор Валерий Михай-

лович Колокольцев. Руководитель 

проекта – заведующий кафедрой 

машиностроительных и метал-

лургических технологий доктор 

технических наук, профессор Ми-

хаил Витальевич Чукин. Идейным 

вдохновителем следует назвать 

доктора технических наук, про-

фессора, советника ректора МГТУ 

Геннадия Семеновича Гуна. Осо-

бенностью этого контракта явля-
ется паевое участие университета и 
предприятия. Итогом сложнейшей 
работы ученых и производствен-
ников должны стать новейшие 
технологии для метизной отрасли 
с получением уникальной, необхо-

димой для нашей промышленности 
продукции.

– Вы выигрываете гранты и для 
бюджетной сферы…

– Это по линии министерства 
образования России. В грантах учас-
твуют несколько десятков претенден-
тов, стать победителем здесь крайне 
сложно. В ряде грантов, я считаю, мы 
победили заслуженно. 

– Ваш факультет занимается и 
другими разработками?

– У нас есть кафедры, ученые 
которых, как это ни удивительно 
звучит, заняты пищевыми техно-
логиями. Это кафедра химии, тех-
нологии упаковочных производств 
и кафедра стандартизации, серти-
фикации, технологии продуктов 
питания. Они востребованы и 
очень нужны в нашем регионе. 
Основой их деятельности явля-
ется развитие биотехнологий. И 
сейчас, очевидно, назрел момент 
перехода их в самостоятельное 
подразделение. 

– Наверняка кроме ММК вы вос-
требованы и на других металлурги-
ческих предприятиях региона.

– Безусловно. Но мы сохраняем 

верность нашему комбинату, бо-

лее семи десятков лет идем с ним 

рука об руку, стараемся быть ему 

максимально полезными, решать 

насущные задачи, работать на 

перспективу. На ММК 90 процентов 

состава инженерно-технического 

корпуса – наши выпускники. Такое 

сотрудничество на пользу дела 

продолжается много лет. Думаю, 

оно будет продолжаться и в даль-

нейшем.

Â îñòðîé êîíêóðåíöèè èäåé

 Виктор Матвеевич Салганик.

Êàäðû íîâîãî âðåìåíè

Öåííîñòè «Ïåðñîíàëà»

 Качество работы сварщика влияет на 

технологический уровень производства.
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Женщины часто вяжут свитера 
сразу из двух нитей. Но сматывать 
два клубка в один – занятие долгое. 
Можно ускорить процесс. Для этого 
понадобятся дрель, сверло и… де-
ревянная палочка. С помощью ножа 
сточите середину так, чтобы она 
стала тоньше, чем края. Вставьте в 
дрель сверло и насадите на него дере-
вянный наконечник. Возьмите два края нитки от каж-
дого клубка и накиньте их на деревянный наконечник. 
Включите дрель на самую маленькую скорость. Через 
минуту клубок для вязки двойной нитью будет готов. 

Ñîâåò äíÿ. Ðàçíîå

Íîâîñòè

Èäåíòèôèêàöèÿ äîõîäîâ
Âëàñòè âîçüìóò ïîä êîíòðîëü âñå 
ýëåêòðîííûå ïëàòåæè.  

Росфинмониторинг проследит за денежными 
переводами, которые проходят через терми-
налы, электронные, мобильные «кошельки» и 
виртуальные «обменники». Не исключено, что 
максимальный анонимный перевод наличных 
будет сокращен в пять раз и ограничен тремя 
тысячами рублей вместо нынешних 15-ти тысяч. 
А все, что сверх лимита, россиянам необходимо 
будет идентифицировать, то есть привязывать к 
банковским операциям и собственным паспор-
там. В том числе и дорогостоящие покупки через 
интернет-магазины. 

Öåíòðàëèçàöèÿ áàíêîâ
Â Ðîññèè çàêàí÷èâàåòñÿ ýïîõà ìàëûõ 
êðåäèòíûõ îðãàíèçàöèé. 

До сих пор наша страна занимала третье место 
после США и Германии по числу банков. Однако, 
по прогнозам, спустя несколько лет отечественный 
банковский сектор по числу игроков станет средне-
европейским, уступив место Австрии и Италии. 
Причина тому - неуклонный рост требований 
Центробанка к собственному капиталу банков. 
Предполагается, что Банк России продолжит еже-
годно отзывать несколько десятков лицензий и к 
2015 году банков останется не более семисот.

Êëóáû íà êîíòðîëå
Ïîñëå òðàãåäèè â ïåðìñêîì êëóáå «Õðîìàÿ 
ëîøàäü» ïðîâåðêè óæåñòî÷åíû. 

Усиление контроля произошло за счет внеплано-
вых проверок. Их число в прошлом году выросло 
почти на 10 процентов. Во время плановых про-
верок нарушения в прошлом году выявлялись в 80 
процентах случаев: практически всегда при этом 
инспектор вручал предписание и назначал штраф. 
Минимальный размер денежного наказания со-
ставлял 500 рублей, максимальный - 100 тысяч.

Â ïîääåðæêó èííîâàöèé
Â Ðîññèè ìîæåò ïîÿâèòüñÿ ñåòü 
èííîâàöèîííûõ ôîíäîâ. 

Если Госдума примет законопроект об их созда-
нии, то внедрять достижения науки и техники 
в производство станет легче. В документе обо-
значены основные виды господдержки иннова-
ционных проектов. Это не только субсидии, но и 
специальные налоговые и таможенные режимы, 
беспроцентные кредиты, гарантии и гранты. За-
конопроект предусматривает создание Федераль-
ного инновационного фонда России. А в регионах 
откроются подразделения этой организации. 

Íèçêèé óðîâåíü äîâåðèÿ
íàñåëåíèÿ ê ãîñóäàðñòâåííûì è 
îáùåñòâåííûì èíñòèòóòàì ïîêàçûâàþò 
èññëåäîâàíèÿ. 

Таковы предварительные результаты изучения 
Российского союза промышленников и пред-
принимателей по состоянию делового климата 
в нашей стране в прошлом году. Опрос показал, 
что восприятие уровня коррупционности отдель-
ных органов колеблется от 10 до 52 процентов. 
Это свидетельствует о том, что в прошлом году 
коррупция как ограничитель развития потеряла 
свою значимость для бизнеса по сравнению с 
предыдущими годами. 

Â ÷¸ì ïðè÷èíà íàøèõ áåä… 
Ñîñòàâëåí íàðîäíûé ðåéòèíã ñàìûõ 
çàìåòíûõ áåä îòå÷åñòâåííîãî ìåíåäæìåíòà. 

Привычку экономить на персонале 45 про-
центов опрошенных считают основной причи-
ной низкой производительности труда. Треть 
респондентов винят во всем безграмотность 
управленцев, каждый пятый убежден, что раз-
виваться компаниям мешает протекционизм, 
17 процентов  назвали причиной многих бед 
отсутствие бюджета на важные дела.

«×òî òû ãîëîâó ïîâåñèë?»
Êàê ïîìî÷ü ïðè 
óòîìëåíèè.

Если вы занимаетесь 
однообразной, монотонной 
деятельностью, утомление 
неизбежно. А разве бывает 
немонотонная работа? – 
спросите вы. И что делать?

«Смена деятельности есть отдых», – гласит посло-
вица. Сделайте переменку! Но помните, что, когда 
день за днем утомление накапливается, формируется 
синдром хронической усталости. Как помочь себе? 
Выпейте полстакана горячей воды. Может быть, вы 
и не подозреваете, что находитесь в состоянии хро-
нического обезвоживания организма. Ведь клетки 
нуждаются не в чае, кофе или соках, а в чистой воде. 
Дело в том, что мозг человека на 85 процентов состо-
ит из воды. Потеря ее в организме на два процента 
от массы тела приводит к чувству усталости, на пять 
процентов – к обмороку. 

Прохлопайте ладонью всю поверхность тела – 
руки, плечи, голову, туловище, ноги. Этот вибрацион-
ный массаж оживляет нервные окончания, ускоряет 
передачу нервных импульсов. 

А это мысль!
Ничто так не утомляет и не разрушает человека, 

как продолжительное физическое бездействие.
(Аристотель). 

Çäðàâñòâóéòå!

«Магнитогорскгазком» напоминает жите-
лям города: самовольная установка газово-

го оборудования приводит к печальным 
последствиям.

29 января в доме 38 по улице Лагоды из 
газопровода забил водяной фонтан. Причиной 
происшествия стала неправильно установленная 
газовая колонка в одной из квартир. Виновник 
самостоятельно вызвал аварийную газовую 
службу и рассказал о случившемся.

28 января 2011 года гражданин С. решил уста-
новить приобретенную газовую колонку (про-
точный водонагреватель). В результате, не имея 
ни опыта, ни соответствующей квалификации, 
перепутал штуцера колонки, подсоединив водо-
провод к системе газоснабжения. 29 января вода 
попала сначала во внутренний газопровод дома, 
а затем – во внешний. Последствия инцидента 
довольно печальные: в доме перестали работать 
газовые приборы и счетчики, а замерзание воды 
в наружном газопроводе грозило разорвать тру-
бы изнутри. Вовремя подоспевшие специалисты 
аварийной бригады Магнитогорского филиала 
ОАО «Челябинскгазком» отключили дом от 
газоснабжения, слили воду из внутридомового 
газопровода, а затем продули наружный.

Общие нарушения правил эксплуатации газо-
вого оборудования гражданином С.:

- отсутствие договора на техническое обслу-
живание газового оборудования, заключенного 
со специализированной газораспределительной 
организацией;

- самостоятельная установка газового обо-
рудования: в соответствии с приказом министра 
регионального развития РФ №239 от 26 июля 
2009 года «Переустройство газового обору-
дования производится специализированной 
организацией».

Последствия самостоятельной установки 
газового оборудования гражданином С.:

- отключение установленного бытового обо-
рудования от газа путем установки заглушки;

-  возмещение  затрат  на  ремонтно-
восстановительные работы (к ним относятся: 
слив воды из газопровода, продув, повторное 
подключение жилых квартир).

Аналогичные случаи в Магнитогорске уже 
были зарегистрированы. В 2010 году аварийно-
диспетчерская служба «Магнитогорскгазкома» 
ликвидировала четыре подобные аварийные 
ситуации. В некоторых случаях материальный 
ущерб достигал нескольких десятков тысяч 
рублей, в то время как профессиональная уста-
новка оборудования через специализированную 
организацию обошлась бы в несколько сотен 
рублей.

Для примера:
- в марте 2010 года жильцу, самостоятельно 

установившему проточный водонагреватель, 
пришлось возместить ремонтные и восстано-
вительные работы в размере 80 тысяч рублей! 
Без газа осталось 28 квартир семи одноэтаж-
ных домов;

- в августе 2010 года 84-летний житель 
поселка Крылова пытался самостоятельно 
заменить устаревшую колонку. В результате 
без газа осталось 16 частных домов. Сумма 
ущерба – 30 тысяч рублей.

Уважаемые магнитогорцы! Во избежание 
аварийных ситуаций не нарушайте правил 
эксплуатации газового оборудования. По 
вопросам замены, переустановки газового 
оборудования, установки газовых счетчиков 
обращайтесь в «Магнитогорскгазком». Наш 
адрес: ул. Советская, 215. Телефоны: 41-83-
02, 41-83-03.

«Магнитогорский«Магнитогорский раббочий»раббочий»
к и о с к а хк и о с к а х

КУПЛЮ
ванну, холодильник, бытовой металлолом. Т. 43-09-30.

ПРОДАМ
раковину «тюльпан», недорого (кран в подарок). Т. 8-902-

614-20-67.
СНИМУ

квартиру. Т. 8-904-809-55-19.

СЧИТАТЬ НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМИ
диплом № СБ 4766945, выданный 30.06.2004 г. государ-

ственным образовательным учреждением «Магнитогорское 
медицинское училище им. П.Ф. Надеждина» на имя Бонда-
летовой Ларисы Борисовны;

удостоверение о краткосрочном повышении квалифи-
кации № 945, выданное МГТУ 11 февраля 2008 г. на имя 
Ветровой Т.В.;

удостоверение о краткосрочном повышении квалифи-
кации № 926, выданное МГТУ 11 февраля 2008 г. на имя 
Журавского Е.В.

Áàñêåòáîë

//Àðòóð ÈÂÀÍÍÈÊÎÂ

«Ìåòàëëóðã-Óíèâåðñèòåò» 
óñòóïèë â Ñàðàíñêå îáà 
ìàò÷à «Ðóñêîí-Ìîðäîâèè» 
- 66:87 è 60:71. È òåïåðü 
ïðîäîëæàåò áîðüáó 
çà ìåñòî â ïëåé-îôô, 
çàìûêàÿ âîñüìåðêó 
ñèëüíåéøèõ êîìàíä 
Ñóïåðëèãè. 

Первая половина первой 
встречи прошла в равной борь-
бе, магнитогорцам удалось 
сдержать натиск хозяев и за пару 
минут до большого перерыва 
даже сравнять счет – 36:36. Од-
нако на перерыв хозяева ушли, 
ведя в счете благодаря двум 
трехочковым броскам Агеева 
и Рожковского, на что уральцы 
ответили дальним попаданием 
в кольцо Александрова – 42:39. 
Судьба игры была решена в тре-
тьей четверти, когда в ее начале 
хозяева совершили рывок 10:0 
(Агеев и Семернинов забили 

по двухочковому, а Вохмянин 
попал «трешку»). Вскоре счет 
вырос до +30. Фактически по-
беда была предрешена.  

«Этот матч обслуживали три 
опытных судьи (Саитгалеев, 
Соседов и Кунявский), – заявил 
после игры главный тренер маг-
нитогорцев Роман Кабиров. – И 
сработали они так, что не при-
дерешься. В первой половине 
из-за травм мы потеряли двух 
основных игроков: Манихину 
(отыграл на площадке 5 минут) 
рассекли лицо, его увезли в 
больницу зашивать рану. Одна-
ко арбитры фола не разглядели. 
Травму колена получил Амелин 
(провел 11 минут, набрал 6 
очков), и мы остались без един-
ственного разыгрывающего. 
Эту функцию во второй поло-
вине выполняли Синельников 
и Кохельников. Игроков нам, 
конечно, не хватило. А те, что 
бились на площадке,  противо-
стояли команде, демонстри-
ровавшей стиль, похожий на 

регби. В конце не выдержали 
нервы у нашего Ильи Алексан-
дрова, получившего неспортив-
ный фол».  

Во второй день Манихин с 
заштопанным лицом вышел на 
площадку и отыграл 32 минуты. 
Судьба матча оставалась неяс-
ной до последних минут. 

«Арбитры, как и в первый 
день, разрешали играть жестко, 
- прокомментировал Кабиров. 
– Хозяевам не фиксировали 
очевидные фолы. На этом фоне 
наши лидеры Лунев, Куринной, 
Кохельников волновались, спе-
шили, ошибались. И только 
Александров сыграл на своем 
уровне, набрал 22 очка. Отмечу, 
что мы выступали без травми-
рованного накануне Амелина. 
Без основного разыгрывающего 
было, конечно же, тяжело. Из 
центровых вся нагрузка выпала 
на Владимира Ферябникова. 
Обидно, что Сергей Никифоров 
смазал три штрафных броска. 
Неплохой матч провел капитан 

Максим Синельников».      
14 и 15 февраля «Металлург-

Ун и в е р с и т е т »  п р и н и м а е т 
главного конкурента за ме-
сто в  плей-офф - иркутский 
«Иркут».  

Ñûãðàëè â ñòèëå ðåãáè

ВНИМАНИЕ!
Конкурс детского рисунка к 80-летию цирка.

Справки по тел.: 26-42-48, 26-42-38 
или в фойе цирка.

• Магнитка столкнулась 
с жестким прессингом.

Øàøêè

//Îòäåë âåäåò êàíäèäàò 
â ìàñòåðà ñïîðòà Àñõàò 
ÇÈÃÀÍÃÈÐÎÂ

×åìïèîíàò ãîðîäà 
ïî ðóññêèì øàøêàì 
ñòàðòîâàë â ïðîøåäøóþ 
ñóááîòó â øàõìàòíîì 
êëóáå «Áåëàÿ ëàäüÿ».

18 участников, из которых 
шестеро – кандидаты в мастера 
спорта, играют по круговой 
системе. Причем по две партии 
кряду.

Первые же туры принесли 
неожиданные результаты. Так, 

один из фаворитов турнира, 
Алексей Полшков, понес «неза-
планированные потери» в мат-
чах с Валерием Тихомоловым и 
Борисом Малевым. Александр 
Субботин в двух партиях против 
Виктора Климова «взял» только 
пол-очка. Уже испытали горечь 
поражений Наиль Гайнутдинов 
и автор этих строк. Без потерь 
идет только Владимир Тихонов, 
набравший 10 очков из 10 воз-
можных. Но дистанция турнира 
длинная (участникам предстоит 
провести по 34 партии!) и все 
может измениться. Тем более что 

фавориты еще не встречались 
между собой.

   У шашистов второго разряда 
(таких в турнире тоже немало) 
есть возможность повысить 
свою квалификацию. А вот вы-
полнить норматив кандидата в 
мастера спорта в городских чем-
пионатах уже нельзя. Согласно 
Единой всероссийской спортив-
ной квалификации по шашкам, 
утвержденной в сентябре про-
шлого года, такое звание можно 
заработать лишь в чемпионате 
УрФО или областном, заняв 2-6 
места. А это не так уж и просто…

Сегодняшнее домашнее зада-
ние – концовка Н. Грушевско-
го (Минск), в которой белые 
начинают и выигрывают. Фа-
милии читателей, приславших 
правильные ответы, будут опу-
бликованы.

Ëèäåðû òåðÿþò î÷êè

Òîëñòûé  è òîíêèé
Êàæäûé äåñÿòûé âçðîñëûé ÷åëîâåê íà Çåìëå 
ñòðàäàåò îò ëèøíåãî âåñà. 

Судя по выводам авторов исследования – ученых 
Гарвардского университета  – больше всего ожирением 
страдают страны с высоким уровнем дохода населения. 
Самый значительный рост индекса массы тела за по-
следние 28 лет продемонстрировали жители США, за 
ними следуют Новая Зеландия и Австралия (среди жен-
щин) и Великобритания (среди мужчин). По данным ис-
следователей, одни из самых полных женщин в Европе 
живут в России и в Молдавии. При этом европейские 
мужчины больше всего страдают ожирением в Чехии 
и Ирландии. Меньше всего проблема излишнего веса 
стоит для женщин Швейцарии, а на втором и третьем 
месте рейтинга «худых» оказались представительницы 
прекрасной половины Франции и Италии.

Íà îäíîì ÿçûêå
Íà çàêëþ÷åíèå áðàêà âëèÿåò ñòèëü ðå÷è 
ïàðòíåðà. 

Как выяснили ученые из Техасского университета, 
одним из факторов, притягивающих людей друг к другу, 
помогающих им сблизиться и вступить в романтиче-
ские отношения или заключить брак, является стиль 
общения. Это проявляется в том, как они употребляют 
предлоги, союзы, междометия и такие слова, как «это», 
«этот», «быть», «что-нибудь», «что», «буду», «ему», «и». 
Ученые организовали серию экспериментов с участием 
студентов университета, которым предстояло несколь-
ко свиданий продолжительностью не более четырех 
минут. В результате пары, обладавшие схожестью в 
стиле речи выше средней, в четыре раза чаще проявляли 
желание продолжить общение после эксперимента. 
10-дневное общение молодых людей в Интернете также 
подтвердило выводы ученых.

Èíòåðåñíî

ООО «М.Т.А.» планирует строительство складской 
базы по адресу: г. Магнитогорск, Ленинский район, 
ул. 1-я Северо-Западная. С проектом можно озна-
комиться в течение месяца с даты публикации по 
адресу: г. Магнитогорск, ул. «Правды», д. 45

ПАМЯТЬ ЖИВА
8 февраля год, как нет с нами дорогого 

нам человека Рогожкина Виталия Проко-
пьевича. Прекрасный муж, великолепный 
отец, изумительный дед – невосполнимая 
потеря для нас. Всегда будем помнить его 
таким. Кто знал его, помяните вместе с 
нами.

Семья.

Íàó÷íûé ïîèñê

//Åëåíà ÊÎÂÀ×È×, 
Àíäðåé ÑÌÈÐÍÎÂ
Áðèòàíñêèå ó÷åíûå, 
èçó÷èâ äðåâíèå ìóìèè, 
ïðèøëè ê âûâîäó, ÷òî 
ðàê - ïîðîæäåíèå 
öèâèëèçàöèè.

В древности люди не болели 
раком. К такому выводу пришли 
британские ученые, «отпра-
вившись» в глубь тысячелетий, 
чтобы изучить причины воз-
никновения онкологических 
заболеваний. Они полагают, что 
рак – порождение цивилизации. 
Гипотезу британских ученых 
в интервью «Голосу России» 
прокомментировал профессор 
онкологического научного цен-
тра Российской академии меди-
цинских наук Давид Заридзе.

По данным ВОЗ, ежегодно 
от онкологии умирают более 
шести млн. человек и около 
10 млн. новых заболевших 

регистрируют врачи. Неуди-
вительно, что врачи и ученые 
делают все возможное, чтобы 
победить болезнь, причины 
которой, кстати, не до конца 
понятны. Иногда приходится 
углубляться в прошлое, чтобы 
попытаться ответить на интере-
сующие специалистов вопросы. 
Что и сделали британцы, изучив 
около тысячи древнеегипетских 
и южноамериканских мумий. 
Они установили, что среди всех 
болезней, которыми страдали 
люди три тысячи лет назад, 
лишь несколько случаев можно 
с некоторой долей вероятности 
отнести к онкологическим  за-
болеваниям. Однако древние, 
возможно, просто не доживали 
до рака, так как этот недуг носит 
возрастной характер, говорит 
профессор Давид Заридзе.

Тем не менее, считает рос-
сийский онколог, гипотеза 

британских ученых о том, что 
рака в древности не было из-за 
отсутствия в окружающей среде 
того, что вызывает это тяжелое 
заболевание, имеет под собой 
реальные основания. Для этого 
достаточно обратиться к дан-
ным статистики. А они свиде-
тельствуют, что даже в начале 
20-го века злокачественные 
опухоли были крайне редким 
явлением. Лишь с развитием 
технического прогресса, за счет 
влияния цивилизационных 
факторов появились причины, 
вызывающие этот недуг, отме-
чает Давид Заридзе:

«Во-первых, индустриализа-
ция, связанная с загрязнением 
окружающей среды. Это не 
только воздух, которым мы 
дышим. А, в первую очередь, 
загрязнение рабочего места 
– шахты, заводы, если угодно, 
возможность проводить рентге-

новские исследования. Далее, в 
период Первой мировой войны 
стали производиться сигареты. 
До этого курили трубки или 
сигары – их часто курить невоз-
можно. А с появлением сигарет, 
более доступного инструмента 
для потребления табака, по-
ползла вверх заболеваемость 
и смертность от рака легкого и 
других, связанных с курением, 
онкологических заболеваний». 

В организме человека по-
стоянно происходят мутации 
генов. Обычно эти мутации, по 
словам российского онколога, 
репарируются, то есть отменя-
ются организмом. Если этого 
не происходит, возникает рак. 
Внешние факторы сильно уве-
личивают риск возникновения 
мутаций, которые невозможно 
отменить. В древности таких 
вредных факторов практиче-
ски не было.

Ðàê ñîçäàë ÷åëîâåê
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